

木林白水社

第 14 号
H. 5. 12. 1

顧みる

永井修治

庄司施設長勇退

入所者のみなさんと一緒に
つて、行く年を明るく楽しくな
りたいと頑張っております。
皆様佳き新年をお迎え下さ
い。来る年も、職員一同一層
のサービスの充実に努める所
存でありますので、よろしく
お願い申し上げます。

に、私事施設長に就
まだ浅い日々であり
前庄司施設長同様、
ご指導、ご鞭撻を賜
う、よろしくお願ひ
ます。

一二月、師走となり終わろうとしております。この一年、皆様には如何お過ごしでしたでしょうか。季節は、夏らしき夏も来なりました。いま過ぎていき、冷害による農作物への被害も大きく、特に水稻は戦後最大の凶作となりました。農業経済の困惑と、経済情勢の依然とした低迷が続いてゐる中での年の瀬となり、生활でもちろんの事、いろいろな面で慌しい年未を迎えようとしております。このような状態が森泉荘にますが、施設運営は処遇を大いに大きくなり、ついで努めておりま

す。今年は、老人福祉制度においては、老人福祉法施行三〇周年、老人保健法施行一〇周年と記念すべき年であります。当森泉荘においても、開設一〇周年を迎へ、聖観音の建設立等、意義深い節目の年でありました。又、町内外から多くの方々が、ボランティアとして来莊してくださいさり、施設業務にお力添えをいたしました。九月には森吉町主催による入所者敬老式が森泉荘内で挙行されました。施設入所者、家族、職員共々深く感謝しております。次第であります。この極月は、森泉荘も、いろいろな行事を計画しております。

庄司善男施設長が勇退されました。昭和六二年に二代目の事務長として、森吉町役場・総務課長から当森泉荘に来られ、昭和六三年七月一日より、畠田初代施設長の後を受けられまして、五年間間に森泉荘の発展、的確な運営にご尽力されました。特にこの平成五年は、森泉荘も開設一〇年を迎え、多忙な年となりました。記念誌の発行、記念式典の挙行、入所されております方々の心の拠り所として、どの水月聖観音像の建立と、どれ一つとっても大変な事

業でありましたが、庄司施設長のご尽力とご指導のもとで、無事になし遂げることができました。また、庄司施設長は、森泉荘の内庭、外庭に、数々の植物を植えられました。特に葡萄は、入居されていする方々にとつても大変な樂しみとなっています。今、永井新施設長のもとで、森泉荘は、新たな出発をしました。庄司前施設長の功績を汚すことなく、さららに努力を重ねてよりよい森泉荘にしていきます。長い間、本当にご苦労さまでした。

(生活指導員)

◎ 職員寄稿（その1）

入院から得たもの

昨年の九月、腎結石の為、一ヶ月余り職場を離れてみて、健康で仕事ができるといふことは、とてもありがたいと痛感させられました。仕事のできないうら立ちと折、陣痛のようない激しい痛み時、同室のSさんも、同じ結石とか。毎日の検査、検査で、Sさんのいちらだちが伝わってきます。それでも私が苦しんできます。それでいて、「大丈夫だが、我慢していると、看護婦さん呼んで、心配しに心配し、自分のことのように心配し、そばに付いていてくれます。」と、病気したさが解ったような気がしました。各居室をまわり、「昨夜は寒くなかつたですか? 大丈夫ですか?」当ホームの施設長が、朝夕

庄司綾子

すか？今日は顔色が良いです
ね「等々、一人一人に声をか
けている。利用者の反応は、ていねい
にお礼を述べている人、ニコニ
ッと笑つてうなずく人、自分
の不調を訴える人、意志志
の反応を示さない人でも、施設長
の心いたわる言葉は、充分
に感じているに違いありませ

最大の楽しみは食事

一日の生活の中で、多くの利用者の関心が高く、待たれています。ものに、「食事」があります。

森川友子

食事を生きていく為、また病気を治す為には、なくてはならないものとして捉えていた人も多くいると思います。先日、ある利用者に「三度の食事は楽しみですか」と尋ねると「ええ、とても楽しみですね。余り間食しないで、おもしろいしく食べられるように心がけています。」と答えられました。これを聞いて、「自分の健康に気を配つて食べる人もいるのだなあ」と感心しました。

ます。私たちも、利用され
いるみなさんの体調には充分
に注意を払っておりますが、
ご家族の皆様も、面会のおり

高齢の方々の中には、生きる為の一日に三度の食事は、健康の為の源として考えられていいる方も多いのですが、どうか。では無いでしょうか。

どの施設でも、食事を摂らるるのに、早い人、遅い人が居ると思いますが、当施設では、早い人が多いように思われます。

もつとゆつくり食事ができないもののかとか、音を立てないで食事をするという習慣から、声もなく、笑いもなく、黙々と食事を摂つていいる人を見ると、考えさせられることが多くあります。

食事をゆっくりよく噛んで摂る。食事をする「場」が利用者

高齢の方々の中には、一口に三度の食事は、生きる為の源、健康の為の源として考えて、摂られて居る方も多いのではないでしょうか。どこの施設でも、食事を堪られるのに、早いい人、遅い人が居られると思ひますが、当施設では、早い人が多いように思われます。もととゆつくり食事ができないもののかとか、音を立てながら食事をするという習慣か、声もなく、笑いもなく、人々と食事を摂つて居る人を見ると、考えさせられることがあります。が多くあります。食事をゆっくりよく噛んで、食事をする「場」が利用者

には、是非お声をかけて、励ましてくださるよう、お願ひ致します。

今は、私はあまり老人ホームは行きたいと思ったことがありませんでしたが、今まであります。今日は希望者だけではなく、全員参加なので、行くしかないという考え方で、参考したことがあります。

はじめは老人の方も、私たちも、ちょっと遠慮がちで、話しをしいる人もほとんどいませんでした。昼食が終わった

去る、九月二二日、二七日、二八日の三日間、当森泉荘において、米内沢高等学校一年生の「ふれあい体験学習」が行われました。その時の感想（レポート）や、手紙が米内沢高等学校より届けられましたので二点ご紹介いたします。

「ふれあい体験学習」から

前夏よひの心のふれあいと、楽しい雰囲気に満ちていって、「おいしいし感つた。楽しかつた」と言えるようでありたいと考えています。

利用者のみなさんに「今日一日生きていて良かつた」と感じてもらうため、施設全体を、暖かく、明るく、楽しく清潔な環境に整えていきたいと思います。

☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆

食事は本当に楽しいものにしなければならないと思います。私たち職員の心配りが、利用されている皆さんに通じてこそ、楽しい食事だと思っております。これからも、利用されていられる皆さんに喜んでいただける食事を作つていただきたいと思つております。

最初はいいが、時間が経つにつれいまして緊張がほぐれた。ここで、一番ドキドキしたことが、「おじいさん」に、「ご飯を食べさせたつてしまつた。」僕が当たつてしまつた。「おじいさんは、後は女子です」と、さすがえ。相手をしたかず。

思ひます。自分にとつて、今回ほど思ひません。「森泉荘」で、じいさん、あさんと対面する時は、過去何回か「見舞い」という事で、行つた事がありますが、「事一お世話をすむ」という立場で訪れたのは今回が初めてです。その日はちょうど誕生会の日とあたつたのです。わらうど誕生会の出席をしたかったのです。テープルを並べ、ドレミで運ぶ。

その後も、折り紙をしたりして遊びました。帰る時になると、名前を覚えてくれて、すごくうれしかったです。帰る時には、来た時と全く違う気持ちで帰ってきてよかったです。絶対に、またいつか行きたいと思いました。（女子）

★ 厚く御礼申し上げます

平成五年七月

平成五年一〇月

七月一〇日
七月二〇日
七月一八日
七月一六日
七月一四日
七月三〇日
七月二九日
七月二八日
七月二六日
七月二四日
七月二二日
七月二〇日
七月一九日
七月一七日
七月一五日
七月一三日
七月一二日
八月二日
八月一班

武塩佐田	前鈴工	正九松庄	佐婦森	松庄木網塩	武	金	正工九	ボランティア
石田藤中	サ田木	藤田嶋岡司	藤人吉	岡司村千田	石	柴	八月一(二)日	阿仁部組合
ふふタチ	タツ母	タキシマ	アチキ	町アチテツ	ふ	月二	沢田藤	生サマー
カ子ヤエ	ミコヒ博	アチキ	タヨキ会	和民アチテツ	タヨキ会	一九日	シヅキ会	テイニア
会エ子	エキエエ	エキエエ	子エ	協キエルル	子カシ	一子	紀子子エ	美容師

一〇月二七日 松庄護岡司アチキエ
一〇月二十五日 米内婦人部
一〇月二五日 鷹巣町婦人部
一〇月二三日 岩木千トミエル
一〇月二二日 島ぼイエル

寒い夏が過ぎ、暖かいで
ろうといわれる冬がややつて
来た。 窓の外に広がる水田は、
農業のこととはよく解らない
自分にもはつきり不作だとい
解るくらいであった。
たつた一つ寒い夏のお陰
で良かった事がある。例年
に比べて虫が少なく、虻や
蝇にものもあまり悩まされ
ずなんだとことである。失業、と
いふ不作や、不況、失業、と
いう暗いニュースばかりが
毎日のように飛び込んでくる
この頃、せめて森泉荘の中だけでも、笑い声で満たさ
れたい。
あらためて、森泉荘を訪
れてください。 方々に感
謝いたします。

○○○
神成田イワミ
鷹巣町あけぼの町婦人部